
 
 

 
      Rapport d’activités 2022-2023 

L’effervescence se poursuit! Comme vous le lirez tout au long de ce rapport 
d’activités, il n’y a pas eu d’essoufflement dans la pratique du ski de fond et de la 
raquette…sauf pour les adeptes qui sont restés fidèles à leur passion! 

La première neige demeurée au sol est tombée le 14 novembre 2022 et n’a pas 
cessé. Cependant, la température douce ne nous a pas permis d’ouvrir les pistes 
avant le samedi 24 décembre, juste à temps pour le congé des Fêtes. 
Malheureusement, le 30 décembre, un redoux de +7 degrés avec pluie a forcé la 
fermeture du centre pour la première semaine de janvier 2023. 

Mais après quelques jours de conditions éprouvantes, reprise des activités, grâce à 
l’expérience de notre traceur de piste Martin Richard. Et quelle reprise! Le dernier 
traçage de la saison a eu lieu le vendredi 7 avril et la saison s’est terminée le 
dimanche de Pâques (9 avril). Nous ne souhaitions pas nous rendre jusqu’à la 
Trinité (8 semaines après Pâques)! 

Le nombre de cartes de membre vendues s’est maintenu durant les trois dernières 
années. La fréquentation des non-membres, pour les accès à la journée qui était 
passée de 14 372 $ à 8 009 $ l’an dernier est revenu à la hauteur de 16 055 $, 
probablement en raison de la belle fin de saison.  

Je vous ai colligé les statistiques des quatre dernières saisons dans les tableaux          
ci-dessous. 

Cartes de membres : 

  
Année Membre 

individuel 

(a) 

Membre 
«familial»

(b) 

Nombre 
total de 
membres 

(a +b) 

Nombre 
de cartes 
familiales 

(c) 

Nombre total 
de cartes 
vendues 

(a +c) 
  2019-2020 60 156 216 53 113 

2020-2021 149 470 619 142 291 
 

 
 
 
 
 

2021-2022 145 535 680 154 299 
 

2022-2023 153 457 610 133 286 
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Statistiques de fréquentation en nombre de jour/présence : 
 

 Non- 
membres
ss 

 Membres  Total  

Année Raquette Ski Raquette Ski Raquette Ski 
2019-2020 231 2577 39 1883     270 4460 

 2020-2021 141 2565 12* 1339* 153* 3904* 
2021-2022 72 1532 * * * * 

2022-2023 59  2944   6 
 

2416  65 5360 

  
*Les statistiques de fréquentation pour 2020-2021 et 2021-2022 en nombre de 
jour/présence ne sont toutefois pas complètes puisque le registre des membres n’était 
pas accessible, dû à la fermeture du chalet d’accueil en raison des mesures sanitaires 
en vigueur. 

 
Concernant la location d’équipements, après deux ans de location d’équipements pour 
la saison entière, un retour à la normale s’est effectué étant donné l’ouverture du 
chalet d’accueil durant les fins de semaine, permise par les mesures sanitaires. Les 
revenus de cette activité sont stables, s’élevant à environ 6 000 $ par année. 
 
En nouveauté cette saison, la visite des écoles durant les jours de classe en semaine. 
Nous avons accueilli onze (11) groupes scolaires dont six de la maternelle 4 ans, trois 
de l’école D’Iberville et deux écoles primaires, soit Bellecombe et la Grande Ourse, 
pour un total de 341 élèves apprivoisant le ski de fond ou la marche en forêt. 

 
Concernant le traçage des pistes, notre conducteur de la dameuse, Martin Richard, a 
poursuivi un travail remarquable, considérant que la quantité de neige était minimale 
au départ. Son travail a été commenté très positivement par les utilisateurs, 
notamment sur Facebook, en personne auprès des membres du conseil 
d’administration et dans des messages laissés sur les enveloppes de droit d’accès. 

 
 
 

 



 
 

 
Résultats financiers : 
 
L’exercice financier du Club s’est terminé par un surplus de 20 637 $ par rapport à 
un surplus de 14 702 $ l’année précédente, la pandémie continuant d’avoir un effet 
positif sur la pratique d’activités extérieures et sur nos résultats financiers depuis trois 
ans maintenant. 
Des modifications aux pratiques comptables sont entrées en vigueur rétroactivement 
à l’exercice 2021-2022. 
En effet, les revenus de subvention pour l’achat d’équipement ou de matériel roulant 
sont désormais présentés en diminution du coût d’achat et non plus comme un revenu 
de subvention. 
Deuxièmement, après vérification avec la Ville de Rouyn-Noranda, le garage, qui 
était comptabilisé dans les livres du Club, a été retiré car celui-ci était inclus dans 
l’unité d’évaluation des propriétés de la ville. Ainsi, le bâtiment évalué à 50 000 $, 
ainsi que l’amortissement accumulé de 9 231,56 $ ont été retirés des livres du Club, 
rétroactivement à l’exercice terminé le 31 octobre 2022. 

 

Au chapitre de nos réalisations et préoccupations, je vous fais un résumé 
de celles-ci: 

 
En gestion : 
 
La définition des tâches amorcée par le président continue de faire une meilleure 
répartition des responsabilités entre les membres du Conseil d’administration. De ce 
fait, chacun et chacune est en mesure de mieux planifier son implication et de 
recourir au besoin à d’autres bénévoles pour la tenue des activités. 
 
Nous avons aussi adopté l’an dernier, une procédure d’information des membres 
concernant les journées de traçage. Ainsi, dès que la décision est prise, idéalement, 
la veille du traçage, l’information est transmise sur le compte Facebook et sur le site 
WEB du Club, permettant aux membres de connaître l’état des pistes. 
 
La fréquentation de ces plateformes est indéniable puisque 7 605 visiteurs du site 
WEB l’ont consulté sur une période d’un an et de nombreux commentaires sont faits 
sur la page Facebook du Club. 
 
 

 



 
 

  
Dans les installations et équipements du Club : 

 
Un ménage dans le garage a été effectué en octobre, jumelé à l’acquisition de la 
remise du Club Quad. Cela a permis de se départir de quelques objets et de libérer 
des espaces pour les deux surfaceuses et autre matériel roulant, avec en prime une 
rentrée d’argent pour la vente d’un traîneau (500 $), de deux vieux pneus (40 $) et 
de rebuts métalliques (10 $). 
 
À la suite du bris simultané de nos deux réfrigérateurs commerciaux, nous avons 
obtenu de la Ville le rapatriement d’un réfrigérateur en provenance du centre 
communautaire d’Évain, moyennant les frais de transport. 
 
Les achats d’équipements effectués cette année ont été : 
Réfrigérateur commercial :  875,00 $ 
Équipements de ski : 3318,59 $ 
Affiches intérieures et extérieures : 924,71 $ 
Débroussailleuse et perche d’élagage : 1 055,00 $ 
Pour un total de  6 172,80 $ réduit des entrées suivantes : 

- Vente de garage :  (540,33 $) 
- Subvention de la Ville :  (3 912,06 $) 
- Dépenses nettes : 1 720,91 $ 

 
 

La location de la salle a continué d’être populaire cette année avec sept (7) locations 
à des individus ou des entreprises, comparativement à dix (10) l’an dernier. Ces 
revenus totalisent 1 950 $ comparativement à 2 800 $ l’an dernier. 
 
À cela, il faut ajouter la nouveauté de l’ouverture du chalet d’accueil en semaine 
pour accueillir les écoles qui a totalisé 695,80 $. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
N’oublions pas nos activités récurrentes annuelles : 
 
- Coupe de bois pour les trois refuges et pour le chalet d’accueil, nous permettant 

des économies de chauffage.  
 

- Débroussaillage des pistes de raquettes.  
 
- Coupe des nombreux arbres tombés dans les sentiers en cours de saison. 
 
- Concernant le débroussaillage des pistes de ski de fond, nous avions convenu l’an 

dernier de faire une pause, sauf pour le débroussaillage autour des bâtiments et 
du chemin d’accès au chalet principal. Nous avons procédé à l’acquisition d’une 
débroussailleuse et d’une perche d’élagage télescopique et deux personnes 
(Martin Richard et Benoit Malouin) ont accepté d’expérimenter cette tâche, pour 
laquelle ils ont effectué 78,5 heures. 

 
- S’est ajouté depuis l’an dernier, le contrôle des castors qui ont érigé un barrage 

sur une des pistes se rendant au refuge #1. L’intervention de M. Ghislain Voyer, 
mandaté par la Ville, a permis de défaire cette construction et de trapper notre 
emblème national. Cependant, la surveillance par Jacques McFadden se poursuit 
afin de contenir ce problème. 
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Au chapitre des activités pour les membres : 

 
Nous avons repris, après deux ans d’absence, la tenue de la randonnée aux 
flambeaux le samedi 11 février et l’après-midi de l’érable le dimanche 5 mars 2023. 
La participation à ces deux activités est très prisée et fait le bonheur des usagers. 
 
L’assemblée générale annuelle s’est tenue le samedi 21 janvier 2023, avec une 
participation mitigée des membres. 
 

 
Concernant nos projets pour 2023-2024, voici quelques travaux que nous avons 
dans nos cartons pour le moment : 

 
- Étiquetage de nos équipements; 
- Stimuler la participation à l’assemblée générale annuelle. 

 
 
 
 
Savoir qui l’on est et de quoi l’on est capable, puis faire les bons choix, c’est le défi 
de toute vie humaine. Je suis en mesure de constater votre engagement envers le Club 
de ski de fond Granada et je vous remercie chaleureusement de votre choix. 

 

 

Richard Gauthier, président 


